



## LES EXPOSITIONS DU PATRIMOINE

### **A LA MAISON DU PATRIMOINE**

Située au cœur du centre historique, Site Patrimonial Remarquable, la Maison du patrimoine, inscrite à l'inventaire des Monuments historiques, offre en façade un bel exemple de l'évolution architecturale à Cahors du Moyen-âge au XXIe siècle. Lieu dédié à la connaissance et à la préservation du patrimoine, on peut y trouver tant des informations historiques sur l'évolution du bâti que l'accompagnement nécessaires pour tout travaux, allant de l'expertise archéologique aux procédures d'autorisation de travaux. Les missions de connaissance et de suivi de gestion exercées dans ce lieu, se déroulent en partenariat avec l'Architecte des Bâtiments de France.

### **Jusqu'en février 2025**

#### **Les chantiers 2023, archéologie et inventaire**

Cette exposition présente les découvertes réalisées dans l'année passée à l'occasion des chantiers de restauration. Les éléments repérés permettent d'éclairer l'avis de l'Architecte des Bâtiments de France et, en fonction de leur état, font l'objet de restauration et restitution.

**8, rue de la Halle**

**Tél. : 05 65 20 88 91**

**Entrée libre**

**Horaires d'ouverture : ouvert toute l'année, du mardi au jeudi de 10h à 12h & de 14h à 18h, le vendredi de 10h à 12h.**

### **A LA MAISON DE L'EAU**

Entre le pont Valentré et la fontaine des Chartreux, au pied de la colline, en bordure du Lot, se trouve un bâtiment du XIXe siècle, la Maison de l'Eau. Construit en 1853, pour alimenter la ville en eau potable grâce à l'eau de la fontaine des Chartreux, cet édifice à l'architecture remarquable est aujourd'hui un lieu d'accueil et d'expositions présentant l'histoire du pont Valentré et de l'eau potable à Cahors. Ce lieu insolite, qui conserve sa machinerie d'origine, saura satisfaire la curiosité de tous, petits et grands.

#### **Les villes d'eaux : villes balnéaires et villes thermales, des villes idéales**

Le XIXe siècle voit l'apparition des villes d'eau, nées du développement des loisirs, des transports, du tourisme et de la médicalisation de la société. Si les villes thermales ont surtout une fonction de soin et les villes balnéaires un rôle préventif, toutes témoignent de cette société qui s'organise et se développe autour de l'eau et des loisirs.

### **De l'eau pour tous**

En moyenne 145 litres d'eau par personne et par jour sont consommés en France. Chaque jour, l'eau coule au robinet sans qu'on n'y prête attention... c'est lorsqu'elle vient à manquer qu'on réalise son importance.

Plus que jamais, l'eau est une ressource inestimable. Indispensable à la vie, elle n'est pourtant pas disponible pour tous. Dans le monde, plus d'1 milliard de personnes n'ont pas accès à l'eau potable. Le constat n'est pas mieux concernant l'accès à l'assainissement.

Face à cette réalité, l'évidence de cette thématique s'impose pour un lieu tel que la Maison de l'Eau : l'exposition « De l'eau pour tous » propose un panorama de l'eau sur terre pour prendre conscience de l'omniprésence de cet or bleu dans nos quotidiens...

### **Quai Albert-Cappus (à deux pas du Pont Valentré)**

**Tél. 05 65 24 09 15 ou 05 65 20 88 91**

**Entrée libre**

**Horaires d'ouverture : jusqu'au dimanche 30 juin : les vendredis, samedis, dimanches, jours fériés et tous les jours des vacances scolaires de la zone C de 15h à 18h.**

### **LE DOMAINE CATHEDRAL**

**La Prévôté accueillera cet été quatre expositions temporaires élaborées dans le cadre des actions de préfiguration du futur musée de la Résistance, en lien étroit avec l'Association du musée de la Résistance, de la Déportation et de la Libération du Lot.** Cet espace, situé en prolongement de la cathédrale, abordera plusieurs thématiques majeures de la Seconde Guerre mondiale : la Déportation des juifs, le parcours de Jean-Jacques Chapou, l'alimentation en temps de restrictions, ou encore la pratique du sport durant ces années noires.

### **Exposition Destins brisés...**

Cette exposition interroge sur les destins brisés, la lutte contre l'oubli, la construction de la mémoire et de son transfert. Huit décennies plus tard, une photo arrache au silence cette histoire ignorée aussi bien des familles que des familles aidantes. Combien de situations analogues encore à découvrir ?

Elle a pour ambition de mettre à l'honneur des cadurciennes et cadurciens qui, de par leur engagement quotidien, ont contribué à la protection de réfugiés étrangers.

**1, place Chapou**

**Tel 05 65 20 88 91**

**Entrée libre**

**Horaires d'ouverture : à partir du vendredi 31 mai, les vendredis et samedis de 15h à 18h.**

### **EPHEMERES DU PATRIMOINE 2024**

**D'une rive à l'autre**

**RUE NATIONALE DE LA PLACE CLAUDE-ROUSSEAU A LA PLACE HELENE-METGES**

**Dans l'ombre de la Résistance...**

Résister en temps de guerre peut prendre diverses formes. Des divergences idéologiques à l'action directe, nombreux sont ceux ou celles qui ont voulu défendre un idéal de liberté. Ce sont ces personnages de l'ombre que nous souhaitons évoquer dans cette exposition, proposée par l'association Cahors, les patrimoines en mouvement et conçue par la Direction du patrimoine.

A travers un mobilier dédié, situé entre la place Claude-Rousseau et la place Hélène-Metges, l'histoire d'acteurs méconnus de la Résistance lotoise sera mise en lumière, Gabriel Niel, Pierre Méric, André Vessières et Hélène Metges. Impliqués dans la Libération de Cahors, ils sont arrêtés puis déportés vers les camps de la mort, où ils décèdent.

**PLACE HELENE-METGES**

**Les ponts remarquables de Cahors**

Pont Vieux du XIIe siècle, pont Neuf du XIIIe siècle, pont Valentré du XIVe siècle.

**Visible jusqu'au dimanche 22 septembre, du mardi au samedi**

**Contact presse, Direction de la Communication :**

05 65 20 87 20 [www.cahorsagglo.fr](http://www.cahorsagglo.fr)